

28.05.2018 – 10:00 Uhr

## ikr: Erstmaliger Einsatz eines SmartShuttles in Liechtenstein

Vaduz (ots/ikr) -

Der September 2018 bringt gleich zwei freudige Ereignisse für die Liechtensteiner Bevölkerung und die Nachbarregionen mit sich: Zum einen findet 2018 wieder die beliebte LIHGA mit der vierzigsten Jubiläumsaustragung statt, zum anderen wird im Rahmen der LIHGA erstmals ein SmartShuttle auf dem LIHGA-Gelände unterwegs sein. Der Einsatz eines automatischen Shuttlebusses ist für Liechtenstein eine Premiere und für die Besucher eine Gelegenheit, sich über ein mögliche Zukunft des öffentlichen Verkehrs hautnah zu informieren.

An der LIHGA wird zum ersten Mal ein elektrisch betriebener SmartShuttle in Liechtenstein unterwegs sein, wie am Montag bei einer Pressekonferenz des Ministeriums für Infrastruktur, Wirtschaft und Sport bekannt gegeben wurde. So wird auf Initiative des Ministeriums für Infrastruktur, Wirtschaft und Sport gemeinsam mit der LIEmobil an der LIHGA ein Projekt lanciert, das man auch als "Digitalisierung zum Anfassen und Ausprobieren" nennen kann. Konkret: An der diesjährigen LIHGA vom 31. August bis am 8. September 2018 können die Besucher nicht nur einen selbstfahrenden Kleinbus von aussen bestaunen, sondern auch damit mitfahren.

Regierungschef-Stellvertreter und Wirtschaftsminister Daniel Risch orientierte zusammen mit Gerhard Häring, Verwaltungsratspräsident von LIEmobil und Georges Lüchinger von der LIHGA-Messeleitung über das SmartShuttle-Projekt. Die Zukunft könnte den vermehrten Einsatz solcher Fahrzeuge mit sich bringen, so dass es an der Zeit ist, den tatsächlichen Betrieb eines automatischen Shuttlebusses auch in Liechtenstein erstmalig durchzuführen. Die LIHGA als Messe der Innovationen und Treffpunkt eines breiten Publikums eignet sich bestens für die Präsentation eines SmartShuttles.

In Zusammenarbeit zwischen dem Ministerium für Infrastruktur, Wirtschaft und Sport, der LIHGA und LIEmobil wurde entschieden, während der Messetage einen automatischen Bus auf dem LIHGA-Gelände als Shuttle zwischen den Parkplätzen und dem Messeingang einzusetzen. Der Bus des Herstellers Navya fährt während der Öffnungszeiten bis 20 Uhr auf einem Rundkurs im Industriegelände Besucher von den Aussenparkplätzen zum Eingang. Wer eine Probefahrt machen möchte, kann das Angebot kostenlos nutzen. Der mit zahlreichen Kameras und Sensoren ausgestattete Shuttle fährt grundsätzlich vollautomatisch, während des Betriebs wird jedoch eine Begleitperson die Fahrten überwachen und wenn nötig manuell eingreifen. Der 4.8 m lange Kleinbus bietet für elf Passagiere Sitzplätze und kann zwischen sechs und zwölf Stunden in Betrieb sein, bevor er zum Aufladen an den Strom angehängt werden muss. Der SmartShuttle erreicht eine Maximalgeschwindigkeit von 20 km/h, wobei das Fahrtempo dem Fussgängeraufkommen und der Streckenführung angepasst wird.

Kontakt:

Ministerium für Infrastruktur, Wirtschaft und Sport  
Louis Vogt  
T +423 236 76 68

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/de/pm/100000148/100816083> abgerufen werden.